

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data dan hasil analisis data diatas mengenai Studi Komparasi Tingkat Pendapatan Pedagang Sebelum dan Sesudah Revitalisasi Pasar (Studi Kasus Pedagang Pasar Rakyat Kauman Kabupaten Tulungagung), maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

Hasil pengujian Uji t *Paired Sample T-Test* menunjukkan bahwa terjadi perbedaan pendapatan pedagang di Pasar Rakyat Kauman sebelum dan sesudah revitalisasi pasar. Dimana setelah diadakannya revitalisasi pasar, mayoritas pedagang mengalami kenaikan pendapatan. Dilihat dari perhitungan rata-rata (*mean*) diatas, bahwa rata-rata pendapatan pedagang Pasar Rakyat Kauman sebelum revitalisasi pasar sebesar Rp. 207.275,00 < dari Rp. 296.537,00 setelah revitalisasi pasar.

Program revitalisasi pasar di Pasar Rakyat Kauman membuat mayoritas pendapatan pedagang meningkat. Mayoritas pendapatan pedagang di Pasar Rakyat Kauman yang meningkat dijadikan tolak ukur bahwa tujuan revitalisasi untuk meningkatkan pendapatan pedagang telah tercapai.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan pengambilan kesimpulan diatas, maka selanjutnya peneliti akan menyampaikan saran dan tujuan untuk dapat memberikan manfaat bagi pihak-pihak terkait dengan

penelitian ini. Adapun saran yang dapat peneliti sampaikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pihak UPT Pasar Rakyat Kauman

Dari penelitian ini diharapkan pihak UPT Pasar Rakyat Kauman dapat meningkatkan kinerjanya dalam pengelolaan pasar, dapat mendengarkan aspirasi dan kendala yang dihadapi pedagang. Serta mampu meningkatkan pemeliharaan, pengawasan pasar sehingga pelaksanaan revitalisasi pasar dapat berjalan optimal dan berdampak pada kenaikan pendapatan pedagang di Pasar Rakyat Kauman.

2. Bagi Pihak Pedagang

Dari penelitian ini diharapkan pihak pedagang mampu bekerja sama kepada pihak UPT Pasar Rakyat Kauman dalam menjaga kebersihan dan keamanan pasar sehingga dampak revitalisasi akan terasa optimal.

3. Bagi Pihak Akademis

Dari penelitian ini diharapkan mampu memberikan manfaat kepada pihak akademis sebagai informasi dan pengembangan ilmu yang berkaitan dengan revitalisasi pasar dan pendapatan pedagang. Serta diharapkan mampu bermanfaat sebagai sumbangsih bahan referensi atau rujukan dan tambahan di perpustakaan IAIN Tulungagung.

4. Bagi Pihak Peneliti Selanjutnya

Dari penelitian ini diharapkan mampu memberikan manfaat kepada peneliti selanjutnya yang digunakan sebagai bahan acuan dan rujukan. Dan

diharapkan untuk membahas lebih dalam mengenai program revitalisasi pasar dan dampak positifnya terhadap pendapatan pedagang.